

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2591

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado" marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

A LOS EXPORTADORES

La Línea Atlas avisa que tendrá los siguientes vapores extras que vienen a Limón a cargar café:

Alleghany..... 5 de febrero de 1911
Altai..... 19 > > >

También vendrán en iguales fechas del mes de marzo si hubiere suficiente café.

Estos vapores salen directamente para New York vía LA HABANA.—JOHN M. KEITH, Agente General.—San José, enero 14 de 1911. 1 m.

Johnson tuvo otro desafío con Jeffries

EL RESULTADO fué..... que en la oficina del que suscribe se venden los siguientes magníficos muebles en perfecto buen estado:
1 Roperos, sencillos y buenos
1 Lavatorio Nogal, muy bonito, con marmol
1 Tocador de Nogal bellísimo, con marmol y espejo.
2 Mesas Maceteras.
1 Comodin Nogal con marmol
1 Aparador Cedro sencillo, imitacion nogal
3 Mecedoras americanas, roble
1 Silla mesa, estilo alto bajo para niño, que también es un carrito de mano, muy bonito y corrongo.
3 Filtros piedra hermosos con sus respectivos aparatos para sostenerlos
1 Porta Flores forma mesa. 1 Mesa de noche. Nogal con marmol
1 Mesita cuadrada bonita. 2 Esquineros Nogal.
2 Juegos muy finos y bonitos para servicio de mesa; cada juego consta de 62 piezas.

Precios módicos. Una visita convencerá e inducirá

¡Única oportunidad! ¡Ganga verdadera!

Solamente "MADURITO" puede hacer esta gracia de vender muebles tan requetebaratos. Marca de Fabrica "KINIQUIHOI". San José, 28 de enero de 1911.

SAMUEL E. L. MADURO, Corredor Jurado y Comisionista. Esta oficina esta situada frente a la Imprenta del Comercio, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

'IDEAL CHAMPAGNE'

L. Bulteaux Père. - REIMS

ALFREDO ESQUIVEL,

Agente exclusivo en Centro América.

D 3. 1

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José

La Tempestad

RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 9 p. m., regresando jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colon (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación a la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salida de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Ourazao, La Guayra, Poppe, Tenerife, Barcelona y Génova

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

San José, 1º de Febrero de 1910.

7-09

Más sobre la tarifa —DE— Aduana vigente

Por Decreto No 3 de 28 de junio de 1905; y vista la instancia de los señores Felipe J. Alvarado y Cº para que se dicte una procedencia que establezca el aforo que debe aplicarse a la grasa conocida con el nombre de «Mantearin», semejante a otras que hay en el comercio, y cuyo uso es igual al de la manteca de cerdo; se acordó aplicarle el mismo aforo que a la manteca, ó sea el de 20 centavos el kilo, en virtud de que está en vigor la ley de 6 de junio de 1902 que establece el aforo para la manteca de cerdo y para las sustancias que el comercio expende con esos nombres, hechos con sustancias en todo ó parte distintas de las imitadas y para evitar de que dichas sustancias puedan ser sfordadas como sebo y grasas no especificadas les alzó el aforo.

De manera, pues, que esas grasas que la autoridad de higiene de los Estados Unidos, prohíbe poner a la venta en aquel país, para proteger la salud de sus habitantes, aquí se permite con perjuicio de nuestra salud. Si el Gobierno se tomara más interés por nuestra salud, y tomara nota de las grandes cantidades de oleomargarina que se introducen para el consumo en Limón y demás puntos de la línea, se horrorizaría de los daños que esas grasas causan, principalmente en nuestros trabajadores y de los que nos vemos obligados a comer en los hoteles que cocinan con esas grasas por ser más baratas.

Nosotros opinamos que sin variar el aforo de la manteca pura de cerdo, se puede muy bien alzarle el aforo a esas grasas de manera que no se introduzcan y vengán a causar tanto daño en nuestro pueblo.—COSTA RICA — Limón, febrero de 1911.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3

Se vende en Turrialba

el terreno denominado LA HACIENDITA, con ligu a la población. El terreno es de agricultura y consta de 50 manzanas. Se vende en lotes de diez manzanas, pagando la mitad al contado y el resto a uno y dos años de plazo, sin interés.

Para pormenores, entérrense en Turrialba con don José Navarro y en San José con don Manuel A. Serrano C.—Enero 21. 1 m.

Cables

Noticias del 6

Río Janeiro, 6.—El Ministro de Finanzas, señor Salles, declaró en una entrevista que no obstante la reducción del 30 por ciento de los derechos hecho en la tarifa de aduanas a la harina americana, siempre queda esta en peores condiciones que la de Argentina, pues aun así no puede balancear la diferencia entre una y otra en cuanto a precio, debido a que la harina americana por la larga distancia de su procedencia, tiene que pagar un crecido flete marítimo, mientras que la de la Argentina por lo cerca no paga el no muy poco relativamente. De con, siguiente la harina de Argentina siempre está en mejores condiciones haciendo difícil su competencia.

Madrid, 6.—Se ha marchado a Barcelona, donde se embarcará para Buenos Aires a pasar una temporada, la escritora Concepción Romano.

Se ha encarcelado al portero del Ministerio de Hacienda con un saco lleno de moldes de las cerraduras de la Tesorería. Preparaba un golpe; hay 3 cómplices, elegantes de la Tesorería, que lucían valiosas alhajas. Todo lo oígan; fueron denunciados por otro portero, quien recibió un anónimo en que le dicen que lo matarán.

Barcelona, 6.—Los empresarios de espectáculos públicos han dispuesto pedir la derogatoria de la ley que establece impuesto destinado a favorecer la mendicidad; de lo contrario los cerrarán.

Londres, 6.—Informa un miembro del Gabinete que Asquith no ha recibido definitivamente garantías del Rey para la creación de 500 pares libérrales para el caso en que los lores traten de poner fuera la ley de veto. Esto lo hizo el Rey por indicaciones de Lord Knoll, quien fué confidente con el Rey Eduardo.

Sao Petersburgo, 6.—La Duma ha nombrado un comité de defensas nacional que conozca de la causa instruida contra el Ministro de Marina, por malversación de los fondos votados en 1908 y 1909 para la construcción de torpederos y submarinos para el mar Negro.

Washington, 6.—Tres de los Estados más ricos de la costa de Colombia



TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

DE J VICENTE PERALTA

Tintas finas firmes y brillantes

El mejor taller del país Y EL MAS BARATO

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Carmen junto a la Sombrerería del señor Beagochea, se encuentra de venta el TINTO MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias
San José, noviembre 4



PARA

comprar barato y de clase superior

Todo lo necesario para BENEFICIOS de OAFE

Maquinarias y artículos eléctricos de toda clase

Utiles y enseres para maquinarias

Artículos de Ferreteria

Pinturas, Aceites, etc

donde KOBURG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

Nuevos juguetes mecánicos y eléctricos

Cafe y cacao

Dijimos antes que los precios del café actualmente en alza, debían tomarse en cuenta para los arreglos que se hacen con los productores a quienes generalmente toca la menor parte de los beneficios resultados de la cosecha; y a la par de nuestras observaciones hemos podido ver la publicación de un cablegrama que en realidad se hacía esperar, dada la gran especulación que en el extranjero se hace de nuestro fruto.

Los que están en interioridades de como se efectúan ciertos negocios en Europa y Estados Unidos, saben que esos cablegramas noticiosos y oportunistas, no son más que juegos de bolsa, necesarios en esta época para los ajustes de las cuentas de ventas entre los comisionistas de los mercados extranjeros y los embarcadores de aquí.

Esas noticias de bajas en el precio, cuando no hay fundamento pa-

ra creer sino lo contrario, son encaminadas a desviar los anhelos del país que espera gran rendimiento de su cosecha actual.

Lo mismo que con el café ocurre con el cacao. Las últimas ventas de nuestro fruto en los mercados extranjeros, acusan una alza de doce cheques y sin embargo, los pequeños productores de la zona atlántica, no logran obtener por sus frutos ninguna mejora en los precios de venta.

Nuestro cacao, pues, ha merecido también los honores del alza en los mercados europeos y justo es que de ella se aprovechen los finqueros que no vez recompensados sus afanes como deben serlo, como tienen derecho a esperarlo.

Pero estas minucias se escapan ó se ocultan—Intencionalmente talvez—y es necesario que se sepan para que sean aprovechadas y cada cual defienda sus derechos.

Premios cambiados ayer

Ayer fueron cambiados los siguientes premios del último sorteo de la lotería del Asilo Chapul:

Vicenta Rojas, vecina de Grecia, un sexto del de ₡ 12000.

Manuel Bolaños, de la misma vecindad, dos sextos de igual premio

Charles y Williams Johnston, de San Carlos, dos sextos cada uno del de ₡ 6000

Rosmud Perdy, Simeón Janll y John Anderson, de Limón, un sexto cada uno del de ₡ 3000.

Notas rápidas de varias partes

—El señor Castor Rodríguez Alvarez se ha dirigido a la Municipalidad de esta ciudad, en solicitud de autorización para construir un kiosco comercial, en el Parque Morazan, al estilo europeo, para expender refrescos, periódicos, tabacos, tostes, libros, con excepción de bebidas alcohólicas ó fermentadas.

—La Municipalidad del Cantón de La Unión nombró a don Juan Bautista Fonseca para apoderado en el arreglo de las aguas para la nueva cañería de San José.

—Don Alberto Rudín dará esa noche, a las siete y media, una conferencia en la "Sociedad de Trabajadores". Se invita al público.

—El Procurador Síndico de San José, bastán ha solicitado a la Municipalidad la instalación de la cañería en aquel barrio.

—La Municipalidad de Grecia se dirigió a la de esta ciudad pidiendo una regadera en calidad de préstamo para ensayarla en aquella ciudad.

—La Junta de Educación de Curridabat ha solicitado de la Municipalidad se instale un reloj público en la escuela de ese distrito.

—El señor Mateo Jara pidió en arrendamiento los baños municipales de esta capital.

—El señor Director del Liceo de Costa Rica ha abierto un concurso para la provisión de las siguientes becas vacantes: por la Provincia de San José 7; por la de Alajuela 4; por la de Cartago 1; por la de Guanacaste 1 y por la de Limón 1.

El plazo para recibir solicitudes se vencerá el 28 de febrero y el examen de concurso se practicará el día 6 de marzo para los aspirantes a las becas de la provincia de San José y al día siguiente para todos los demás.

—Desde el 15 de los corrientes hasta el 3 de marzo próximo, estará abierta la matrícula para el ingreso a la Escuela de Obstetricia de la Facultad de Medicina de la República, y desde el 12 para el Colegio Seminario, en cuyo establecimiento se abrirán las clases el martes 7 de marzo.

—A ₡ 13,383 44 céntimos montaron las entradas generales a favor de la Municipalidad de Santa Cruz durante 1910, y a ₡ 14,424 las salidas generales durante el mismo año.

—Sobre el río Reventado, en el paso de Teras que divide los barrios de San Nicolás y Guadalupe de Cartago, se construirá un puente con vigas de acero y con carga de ladrillo. La obra ha sido sacada a licitación y costará unos ₡ 1329 aproximadamente.

—En Pacayas se construirán dos estanques de manostería, para el servicio de la cañería de la villa.

—La Municipalidad del Cantón de Acosta ha emitido una tarifa para el cobro de impuestos locales.

HARINA

MEDALLA DE ORO

LA MEJOR

POR MAYOR Y MENOR

La Gran Vía

Cl. 4550

No habrá turnos

Palmares, 8.—El Cura Gómez para evitar tener que pagar el 150/0 que el Gobierno dispone a favor de la Junta de Socorros de Cartago, solicitó de sus feligreses una contribución directa en dinero, en vez de celebrar turnos y rifas a beneficio del templo.

Comisionó varias personas de su confianza para la recolección de esos fondos y voluntariamente el vecindario contribuyó gustoso, alcanzando la suma a ₡ 4554

Hubo vecino que dió ₡ 100

Bonito ejemplo para los demás curatos. Por lo que se ve el señor Jefe Político ha quedado con dos palmas de narices.—Corresponsal II

Todas las ventajas indudables

que ofrecemos a nuestros clientes pueden resumirse en lo siguiente:

MAS GANANCIAS positivas para SU dinero; cortesía, cordialidad y buen trato para TODOS; seguridad absoluta para SUS depósitos y estabilidad en nuestros negocios.

PODEMOS ASEGURAR que todos nuestros clientes están completamente satisfechos de nuestros servicios y deseamos tener en UD. UN NUEVO CLIENTE SATISFECHO, para lo que lo invitamos a entrar en negocios con nosotros hoy mismo, no importa su magnitud ó el lugar de la República en que se encuentre. Siempre atenderemos como acostumbremos.

Siempre pagamos intereses así:
En cuenta corriente..... 6 o/o anual
En Certificado de Depósito:
A la vista A 1 mes plazo A 3 meses plazo A 6 meses ó más plazo
6 o/o 8 o/o 9 o/o 10 o/o

AGENCIA EN CARTAGO: **Nicolas Casasola Ortiz**

MIENTRAS LO PIENSA, VENGA!

Bennett, Rojas y Fernández

Los desastres

causados por los temporales en España. - Se pierden barcos con casi toda su tripulación. - Camillas y ataúdes para el inmediato servicio

Madrid, 6.—Los diputados Castellón y Castillo han solicitado socorros para favorecer a los de la catástrofe del Vinaroz.

El "Land" naufragó a la altura de San Antonio, ahogándose ocho de sus tripulantes. El señor Castellón desconfía en que pudieran salvarse los ingleses del "Kougian", varado en Moncafes, con la proa en un banco de arena.

El capitán en su desesperación ordenó que se echara al agua la carga. El vapor iba con destino a Bristol, Cardiff y Penicow. Falta doce botes de pescadores, se supone que han perecido; hay gran ansiedad de la barca que se estrelló contra las rocas, por lo pronto han perecido 29 personas; sus familias han quedado en la miseria. En la desembocadura del Ebro naufragó un velero italiano cargado de marmol, salvándose 5 personas nada más; también naufragó otro velero pescador ahogándose toda la tripulación.

Valencia, 6.—El único tripulante que se salvó del «Abante» se llama Francisco Más. En el reconocimiento que se hizo del casco de la embarcación, se encontró el cadáver del timonel todo destrozado; las grandes olas han arrancado las escaleras y guías al "Tetuán" y han destruido 70 metros de diques; las boyas han desaparecido así como los faros. Acaba de entrar la barca "Angelita" con sus tripulantes medios muertos, pues han luchado heroicamente durante 7 días con las embravecidas olas del océano.

Alicante, 6.—La draga "Urania" estuvo en peligro porque fué arrastrada de la costa; ya se trajo con sus tripulante que estaban muriéndose de hambre por tres días que estuvieron sin comer.

Barcelona, 6.—Hasta ahora han desaparecido 15 barcas de diferentes pueblos y 43 tripulantes; faltan datos y se cree que aumentará el número de víctimas.

Tarragona, 6.—El Ayuntamiento ha iniciado una suscripción con 1,000 pesetas.

Las Palmas, 6.—Un gran incendio arrulló el varadero del Puerto Refugio, destruyendo los almacenes; las pérdidas son grandes.

Se prepara una gran reunión para pedir la división de las Islas Canarias.

Valencia, 7.—Castellón se dirigió a las playas, al lugar donde han ocurrido tantos naufragios a causa del gran temporal, siendo informado de que del Alifaque se encontraron 24 vivos; del Torre Blanca desaparecieron 100 y del Bombadalon 16. Telegrafió al Comandante de Marina que visite y presencie a las familias de las víctimas las muestras de condolencia en nombre del Gobierno y enviándoles 2,500 pesetas como suscripción.

Redóbanse los esfuerzos en el salvamento de los naufragos. En las playas se ven camillas y ataúdes listas para el inmediato servicio

Agradecimiento

Por este medio me permito manifestar mi profundo reconocimiento para todas aquellas personas que se interesaron con motivo del desgraciado accidente de que fui víctima. Asimismo mi Señora se une a mi para hacer presente su gratitud.

Charles White Jr.

Grandes

éxitos del Camaratógrafo

Alajuela, 8.—Las funciones dadas en esta ciudad el sábado y domingo últimos, por el afamado Camaratógrafo de que es propietario don Salim Barbour, han sido dos grandes éxitos para la Empresa y motivo al mismo tiempo de la satisfacción más completa del público concurrente al Teatro Municipal.

Las vistas exhibidas por el aparato han sido de tal agrado del público que éste expresó su simpatía con muchos aplausos. Muchas familias han asistido a las funciones, quedando sumamente convencidas de la excelencia del funcionamiento del aparato y de los selectos temas de las películas, manifestando que no dejarán pasar una función sin estar presentes.

Mañana jueves, habrá una sorprendente función con películas nuevas y variadas. Nuestras felicitaciones al amigo Barbour por los grandes éxitos que ha obtenido.—Corresponsal.

VICENTE FERNANDEZ MATOS Electricista

Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Diríjase al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

EN CURRIDABAT

se vende una fina constante de 5 manzanas de café y una de potero, por ₡ 5,500 al contado ó a plazos. Para informes diríjase al apartado número 340. San José, enero 30 de 1911. 1 m.

Exportación

de cueros, cacao, hule y café

Pasajeros que salen del país

Limón, 8 de febrero. — Zarpó para Nueva York el vapor alemán "Sarnia". Pasajeros: José Pild, W. H. Golden, Sarkis Miguel, Félix Purce, W. Batres y M. Montag. Carga: 20,000 racimos de bananos, 10059 sacos de café, 6 sacos cacao, 12 bultos cueros, 14 cajas hule y una con carey. Correspondencia: 5 sacos.

—Zarpó para la Habana el vapor alemán "Alleghany", sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 13366 sacos de café, 64 sacos cacao y 50 bultos cueros.

—Zarpó para Bocas del Toro la goleta colombiana "P. F. Jope". Pasajeros: Jorge E. Braddock, Nancy E. East, San Cerdén, Orestes Alfaro, Roda Walker y San Henry. Sin carga.—Correspondencia: 1 saco.

—Salíó para Bristol, Inglaterra, el vapor inglés "Reventazón". Pasajeros: E. C. Robinson, John Lawson, H. Blewett, Fred Brisk, E. Phillips, John Woolcock, W. Crewes y Ernesto Martín. Carga: 52,303 racimos de bananos y 1 saco correspondencia.

Puntarenas, 8.—Zarpó para S. Juan el vapor N. A. "Barraqueta". Sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 190 mollejesos, 24 b. muebles y 18 sacos cacao.

NO SERA

JUZGADO POR

EL CONSEJO DE GUERRA.

Fallarán los Tribunales Comunes

La Sala Segunda de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia, falló ayer a las tres de la tarde, revocando el auto dictado por el Juez Primero del Orimen de San José, en virtud del cual se declaró incompetente para conocer de la sumaria contra José María Obrero Saborío, en el carácter de Agente de Policía del barrio de San Rafael de Escasú, por homicidio perpetrado en la persona de Rafael Porras de único apellido ("Cohete") y que en consecuencia resolvió pasar el expediente al señor Comandante en Jefe del Ejército de la República.

Por lo tanto, el Tribunal declaró competente al citado Juez para fallar el negocio, y al efecto consideró que el caso es idéntico al de Juan Morales de ú. ap., como Sargento de Policía de Limón, por homicidio; el de Alfredo Morales de ú. ap., como Agente de Policía del Paso de Tempisque, del cantón de Carrillo, por homicidio y al del policía de Oroton, Manuel Lará Contreras por igual hecho, en cuyos asuntos se dictó la misma resolución, de acuerdo con la Constitución Política y Ley orgánica de Tribunales.

AVISOS DEL DIA

ADQUISICION VALIOSA

Las señoras Asch & Bros, venden el hermoso y grande edificio, frente al Parque Victoria y donde actualmente está la famosa refretería "La Eureka". Se nos asegura que hay varias personas interesadas en la compra, y que ya tienen Asch & Bros, propuestas de varios que quieren quedarse con una de las mejores propiedades de Puntarenas.—Febrero 9.

AVISOS ANTERIORES

POR LA SALUD

Alquilo una casa grande, que consta de seis aposentos dormitorios, sala, comedor, cocina, corredores, buen baño, buen excusado, tres patios, cañería con agua abundante. Acabada de construir contra temblores con madera y hierro reforzado y con cemento en soleras, ó sea construcción de marco. Está situada en el lugar más alto y ventilado y por consiguiente el punto más saludable de esta ciudad a 300 metros de la Aduana Central, al lado del Ferrocarril a Cartago.—Entenderse con FRANCISCO CARRANZA FERNANDEZ.—Febrero 7. 5 v. alt.

SE VENDE

la pulpería "El Ballester", magnífico negocio para persona de poco capital. Informes en el mismo establecimiento, sito éste 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervecería Traube. Feb. 5. 10 v.

CHEQUES PERDIDOS

Habiendo sufrido extravío una de nuestras libretas de cheques, del Banco que en esta plaza gira bajo la razón Bennett, Rojas y Fernández, del número 3551 al 4000, duplicamos al público no acepte ningún cheque, excepción de los marcados con los Nos. D 3551, D 3552, D 3553, D 3554, D 3555, D 3556, D 3557, D 3558 y D 3559.—A. ASCH & BROS.

BUENA OCASION

Se vende una casita situada a 75 varas al norte de la Imprenta nacional, frente a la de don gordiano Fernandez, magnífico punto Precio muy bajo. Diríjase al ap. de correos No. 21.—enero—99. h. s. o.

CASA

—En San Pedro del Mojón, frente a la línea del tranvía y cerca de la Iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Diríjase al apartado número 459. Enero 25.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un solo local. Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "EL NOTICIERO" informaran. Enero 31.

AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encontrarán de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

MADERAS DEL PACIFICO

En la caballeriza de Santiago Gillet, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, se vende madera del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELLE.—ENERO.—15

LISIMACO CHAVARRIA

RELOJERO

SANTIAGO CHAVARRIA

PLATERO

Talleres: enseguida de Lamicq; Avenida Central. Los mejores trabajos del país en las ramas de relojería y platería. honradez y puntualidad.—enero 24. 1 m. alt.

AVISO

Teniendo que ausantarme del país vendo muy barato todos los muebles de mi casa de habitación, situada al lado del Monte Nacional de Piedad. Dichos muebles consisten en un Juego de Sala, un Piano marca "Rachals" en perfecto buen estado con su silla y un estantante para Música, un Juego de Comedor, una Cocina de Hierro, Juegos de Dormitorios y una Alfombra de terciopelo grande -Todos estos muebles pueden verse de las 9 a. m. a 5 p. m. todos los días excepto el sábado.—J. A. ROBLES.—San José, 2 de febrero de 1911 15 v.

Montaduras al aire

Brillantes y snillos de oro

Recomendé al joyero don Santiago Chavarría para que me montara al aire, en un anillo de oro, un brillante, y manifestó que me quedado satisfecho de la obra de arte.

Cumplimiento, honradez, esmero y arte puro son distintivos del taller modesto de los señores Chavarría.

Tengo el gusto de recomendarlos.—O ACOSTA y DIAZ.—San José, febrero de 1911.

Queja de de un Ministro

contra una sirvienta

El señor Ministro de Chile se quejó ante el Director de Policía de que Rosario Guzmán, sirvienta que fué de su casa, se expresa en términos indecorosos del personal de dicha legación.

Además, esta sirvienta fué contratada en Guatemala para servir en dicha casa y ahora se niega a servir en ella, haciendo caso omiso al contrato.

El Agente segundo levanta la información del caso. La Guzmán permanece detenida.

RELOJERIA SUIZA

de aloides Chapatte

Calle del Carmen.—Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas albasas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guardas, etc. etc. todo de buena calidad y a precios módicos.—Diciembre 23. 3 m.

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un colón la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por abonos mensuales desde diez colones en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente Jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colones cincuenta céntimos y tres colones vara cuadrada, pagaderos en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colones cada una. PARA los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por abonos mensuales.

Todos estos lotes están a una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjase a nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Moras y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

Cronica policiaca

La policía detuvo

á José I. Solís de ú. ap porque en estado de ebriedad daba escándalo. Además, viendo todo muy pequeño, desafiaba á ríña á cuanto bicho humano se le arrimaba.

Una pareja de tortolos.

enamorados hasta los huesos, tuvo ayer cuentas que arreglar con la policía. Ellos son Francisco Bustos P. é Irene Bejarano, quienes con unas cuantas copitas de aguardiente entre pecho y espalda, se creyeron que el mundo era de ellos y daban espectáculos no permitidos por la ley. El Agente los obsequió con una penita.

Como mora sin señor

andaba por esas calles de Dios la benemérita Petronilla Sánchez C., desabrugada, haciendo eses con el cuerpo y cruces con las piernas y creyéndose que la calle de acera á acera le pertenecía por completo. No contenta con andar así se le antojó hacerle una caricia á un pollizonte, caricia que nadie es capaz de aguantársela. Ante el Agente Segundo tuvo Petronilla que comparecer.

Un confiado

Ramón Vindas y Miguel Gómez, son dos amigos que se quieren hasta lo infinito. Nada anormal habiera pasado en la amistad de estos dos señores, si á Vindas no se hubiese antojado de lo que se antojó:

meterse al cercado de Gómez á saborear de sus frutos. Pero lo hizo con mala estrilla, pues su amigo lo tomó en infragante delito, junto con dos testigos que lo acompañaban. Hoy Gómez anda en negociaciones de divorcio y Vindas descuenta un arresto que le impuso la autoridad de policía por meterse á una casa ajena.

Sentenciado a muerte

Un perro de propiedad de don Tomás Fernández, azuzado por Emilio Manzanares, mordió en una pantorrilla á Jesús Cervantes.

Fué condenado á muerte el herido, curado el herido y penado el azuzador.

Baño inesperado

Delfina Azofeifa y su hija Esperanza Prado hicieron entrar en la casa que habitan á dos señoritas, á las que, una vez dentro, les echaron unos cuantos baldes de agua. Madre é hija dicen que procedieron así para bajar el mal genio de las otras.

Asuntos menores

María Luisa Ríos injurió á la policía, hizo escándalo y se emborrachó. Qué bárbara!

—Cosas semejantes hizo José M. Alfaro, pero hoy está apesadado

—Francisco Eduardo se puso una megenga fenomenal y luego dió escándalo en su casa. Cuestión de gustos, así es Eduardo.

27770101 matrimonios con 55502 divorcios, resultando uno por cada 500 matrimonios

De 1887 á 1906 hubo un total de 945625 divorcios ó sean 130 y pico diarios.

El estado de Lounisiana llama la atención á este hecho y pide á los sociólogos estudien el problema.

Buenos Aires, 7.—Dice "La Prensa" que la Conferencia Comercial Panamericana que tendrá lugar en Washington del 13 al 18 de febrero, será la representación comercial más grande que jamás se ha reunido.

91 organizaciones comerciales han aceptado la invitación y se estima que el total de concurrentes será de 600, además se sabe que cada uno de los Estados de la Unión Americana y todos los Ministros y Cónsules de la América Latina estarán presentes.

El Presidente Taft, el Secretario Mr. Knox, Mr. Ross y Mr. Farrell, Presidente de la Corporación del acero y otros miembros importantes abrieron su sesión hoy como preliminares. La prensa ha recibido invitación especial para que asista en cuerpo ó por delegación, insistiendo Mr. Barrett en que lo haga, más personalmente.

Londres, 7.—Ayer llegó de Windsor el Rey al Parlamento. Asistieron á la ceremonia la Reina y el Príncipe de Gales. La ceremonia pasó como de costumbre, con las ritualidades de estilo, revistiendo al gran solemnidad. El Rey recibió hoy una pequeña Delegación de ministros alemanes que han llegado en visita con el fin de estrechar las relaciones entre Alemania é Inglaterra.

Londres, 7.—Mr. Balfour está mejor radísimo, y Mr. Yayd George, grave, de enfermedad en la garganta.

Berlín, 7.—En 1910 se exportaron 112 millones de marcos, en automóviles y demás accesorios contra 81 millones en 1909

Washington, 7.—Durante el viaje de Taft y Knox por el Oeste, pronunciaron muchos discursos en favor del arreglo aduanero yanke canadiense.

New York, 7.—Se arrestó y se le libertó previa fianza de \$ 2,500 cu á ocho directores del Ferrocarril de New Jersey por ser responsables de la catástrofe de la explosión que causó daños de consideración.

Roma, 7.—Falleció repentinamente Alfonso Vini Guerra, Tesorero Municipal; su hijo encontró en su caja un millón de libras, de conformidad con su testamento hecho con autoridad, lo que dice que los entregue á su César; se dice que el Papa decía que el dinero se entregue á San Pedro.

Washington, 7.—El Senado ha presu puestado 940 000 dólares para hacer más ancho el canal en la boca del río Pose, con el objeto de habilitar el río para uso de la "Pose Ship Building Co" y que pueda presentar propuestas de la construcción de buques americanos de 30 ó toneladas, facilitándole también la atención del 3er. dreadnought argentino.

Veracruz, 7.—Salíó con destino á Buenos Aires don Carlos Gilberto Lechenk, cónsul mexicano en Córdoba, quien estableció la línea de vapores directos entre Veracruz y Buenos Aires.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al Oeste del almacén de, Mat. 1 m. —Febrero 9.

SUBVENCIONES

Obras públicas Reglamentación de un juego

Limón, 8.—Don José Manuel Peña Martínez y dos personas más pidieron á la Municipalidad que se reglamentara el juego de dominó y que pagaran con gusto el impuesto que se les impusiera. La Corporación así lo resolvió, fijando un impuesto de \$ 20 trimestrales.

—En el último presupuesto de la Municipalidad se han previsto \$ 10,000 para construir la cañería de Siquirres, ... é 12,000 para levantar un edificio para Agencia Principal de Policía y \$ 500 para calles del mismo lugar.

El Regidor Monge Reyes propuso á la Municipalidad se acordara una subvención mensual de \$ 300 para la Banda de este puerto y \$ 7500 para el Director. Puesta á votación resultó desechada en cuanto la subvención á los músicos y aceptada con respecto al Director.

Incidente en Puntarenas

Pachico Zamora tira una bofetada a don Rafael Iglesias en medio de una concurrencia de señoras y señoritas

Puntarenas, 8 de febrero, 10 1/2 de la noche.—Estando los baños atestados de señoras, señoritas y caballeros, Pachico Zamora cogió de la solapa del saco á don Rafael Iglesias y le pegó una bofetada en la cara, ante la concurrencia.

Las señoritas agarraron á don Rafael Iglesias, quien quiso sacar su revólver.

La población se alarmó y los republicanos corrieron en masa á ver si había alguna cosa de mayor gravedad.—Corresponsal.

Cartago

En Dulce Nombre se celebrará el día 13, con gran pompa, la festividad religiosa del patrón del barrio. Los preparativos que se hacen son mejores que en otros años, á pesar de lo ruinoso en que se encuentra. Don Fernando Loaliza, importante vecino de ese lugar, se esmera en quedar bien con el barrio y con las personas que ese día lo honrarán con su presencia.

Las rifas

Para que hagan mejor efecto las rifas y que la concurrencia sea numerosa, ha determinado la Junta Edificadora del barrio de San Nicolás, que las rifas se verifiquen con intervalos de un mes, una de la otra.

Que se prohíba

Nos parece bueno que el Sr. Agente Principal de Policía impidiera á las niñas de 14 y 15 años, vender biscocho á la hora de trenes. El peligro que las amenaza lo hemos venido repitiendo hace tiempos.

Una demente

En las carpas Mora se encuentra demente la menor Carolina Castillo. Esta niña apenas contará 14 años de edad; es huérfana de padre y madre y sin alivio material que le proporcione algún buen cristiano. El lunes estuvo atacada del cerebro, pero el día anterior fué llevada donde el Médico del Pueblo quien dictaminó que padecía de otra enfermedad fuera de la demencia.

Comen y no pagan

En uno de estos días nos llamó la atención un grupo de gente al frente de un hotel de chinos, y allegados por la curiosidad, observamos que unos chinitos con palos y piedras, en actitud hostil, amenazaban á dos campesinos del barrio del Agua Caliente, los que una vez con el estómago lleno, habían puesto pies en polvorosa.

Captura de un ratero

El lunes como á las 4 p. m. se oían los pitazos de un policía que pedía auxilio para tomar una presa que iba huyendo, y que según sospechas era por un robo que había cometido. Es de lamentar que á medio día en punto no apareciera un solo gendarme que le prestara el auxilio que demandaba dicho policía. El supuesto ladrón tomó las de Villa Diego con dirección al Arrabal, y si no hubiera sido por unos particulares que atajaron al individuo que desapareció huyendo, el policía no le hubiera dado caza.—Corresponsal.

Nuevos obsequios

Hemos obsequiado esta semana a los suscritores siguientes, con un vestido:

- Miguel Guzmán, Juana Viñas;
- Juan Sibaja S., Alajuela.
- Agustín Robles, Cartago.
- Angel Torrucci
- Alberto Blanco
- Francisco Saens.

Doctor José María Peralta, Cartago, un corte chaleco.

Ismael Rodríguez, Guapiles, un corte de pantalón.

Domingo 12 de febrero, nuevos obsequios

NEGOCIO: SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio B., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramón y Palmares. José J. S. Aguilar, Escad. Alfredo Guzman, Cartago. Frontiano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orotina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Viñas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Silber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Reñido

combate entre federales y revolucionarios mejicanos

El Paso Tejas, 7.—Cuando los revolucionarios que rodeaban á Ciudad Juárez se preparaban á atacarla, fueron inesperadamente sorprendidos por las espaldas por el ejército federal, trabándose un sangrientísimo combate desde la madrugada. Falta detalles.

CRONICA

Funciones

Dulcinea Rivera, de 4 meses, distrito de la Merced; José Francisco Abaica, 6 meses, distrito del Hospital.

Hoteles

Internacional.—Entraron Alcides Barquero, de Grecia; J. Valerín de Cartago.

Imperial.—Entraron E. Mc. Adams de Puntarenas; W. Mordusam, de Atirero; M. H. Céspedes, de Puntarenas; Lewis Kerman, Harold Alonzo Richards, de Milwaukee; R. Millied, de Atlanta; M. Jueholan, de Los Angeles. John M. Gearin, Groce E. Gearin y M. J. Gearin, de Orejon.

Baile

El domingo en la noche habrá un baile en Santa Ana, en celebración del cambio de la autoridad de aquel lugar.

HECHOS, NO PALABRAS

Para que haga el uso que le convenga, hago saber públicamente que hace tiempo que me venía curando de una terrible bronquitis y tos, y que lo único que me curó fué el VINO CREOSOTADO Cº de la Botica Universal.—JUAN MANUEL FALLAS S.

Pasaportes

Elías A. Robles, para San Thomas; J. G. Mascruell, para Nueva Orleans.

Nacimientos

Humberto Ramón, legítimo de Fulgencio Hernández y Josefina Fallas; Luis Pedro Salomón, legítimo de Luis Vallaseras y Raquel Escalante; Jesús del Carmen, legítima de Arturo Muñoz y Elvira Chavarría; Feneclia Evangelina de los Angeles, natural de Zolita Brenes; María Monserrat, legítima de Julio Pérez y Ramona Calajelli; María del Carmen Crisalda natural de Maura Brenes Solano.

Sesion de la Junta de Saneamiento

Acuerdos dictados ayer

La Junta de Saneamiento de esta ciudad, en sesión de ayer, tomó los acuerdos que á continuación se expresan:

Visto el memorial de varios vecinos de Turrujal, elevado á la Municipalidad, para que se les conceda un ramal de cañería, se acordó: Pasarlo al Ingeniero de la Junta para que informe de acuerdo con el auto rubricado por el Presidente Municipal.

—Manifestando el Ingeniero de la Junta que ha procedido á valorar los materiales para distribución y cloacas llegados en los vapores "Schwarzburg" y "Luisianiana", estimación que da un total de \$ 12,357.75 oro, se acordó pagar esa suma á los contratistas.

Se aprobó la nota dirigida por el Ingeniero de la Junta á los contratistas sobre gradientes que deben tener los tubos de las cloacas.

—Con noticias de que algunos de los operarios se muestran repuentes á aceptar las observaciones del Ingeniero de la Junta, se resolvió: prevenir á los contratistas que, de conformidad con el contrato, no se recibirá ningún trabajo sin que previamente sea aprobado por el Ingeniero.

Las cloacas y la salubridad pública

De acuerdo con la instancia de la Municipalidad, se comisionó al Ingeniero de la Junta, para que oyendo el parecer de don Elías Jiménez Rojas y del Dr. Durán, informe si puede haber algún peligro para la salubridad pública por el hecho de colocar los tubos de cloacas muy cerca de los de cañería.

Cañería de San Sebastián

Se pasó á informe del Ingeniero la petición del Síndico de San Sebastián sobre un ramal de cañería para aquel barrio.

—Se transcribe á los contratistas un oficio del Ministro en París, señor Peralta, en que da cuenta de haberse embarcado los 105 tubos de 22 pulgadas, á bordo del vapor "Niederwald".

La llegada de los trabajadores belgas

Leída una comunicación del señor Ministro Peralta en que da aviso de que el capataz y dos obreros belgas que deben colocar los tubos de acueducto, se embarcaron el 29 de enero en el vapor "Chirripó" y llegarán á Limón el 16 del mes en curso. Se transcribe á los contratistas.

Inspectores Auxiliares

En consideración á que los contratistas han comenzado sus trabajos en varias secciones y que por otra parte, las obras de captación de las fuentes no concluidas aún y la próxima llegada de los obreros belgas, trabajos que deben ser vigilados y controlados, y dividen por lo tanto la atención del Ingeniero de la Junta, se acordó: autorizar al Ingeniero para que cuando lo crea necesario nombre auxiliares que inspeccionen los trabajos y reconozca á cada uno un jornal de \$ 4.00 diarios.

Cón preguntar nada se pierde

Cuando tenga un trabajo que hacer pregunte primero á la «Imprenta del Comercio» el precio, entendemos que á ella se lo encargará. Así lo atestiguan innumerables personas que no conocen dichos nuevos talleres de donde hoy son clientes.

De Santa Ana

Este cantón está de plácemes; el curito no tendrá mucho que hacer ¡abricias! sólo si sentimos que nuestro amigo Figueres tendrá que poner en actividad la policía de higiene en el cantón de Mora, debido á los continuos vientos que en forma borrascosa ha regitado las alturas cierta enfermedad... (según expresión de don Ricardo á los electores), que nos azotaba desde mayo acá, ha emigrado por fin al Cantón de Mora.

Lo que es aquí... ni para que mas... Ubicamento lo sentimos por el cariño que tenemos á los Pasqueños, pero nos queda siquiera el consuelo de que como estamos por dicha al habla con nuestro activo Médico del Pueblo, tendremos el cuidado de recomendarle el asunto para que la enfermedad no sea «furadera» ni traiga en el vecino Cantón las fatales consecuencias que en ésta hemos tenido que soportar.—UN CURANDERO.

El Aforo

de las romanas para pesar ganado. Renuncia y nombramiento en propiedad

Atendiendo la solicitud presentada á la Secretaría de Hacienda por don Francisco J. Peralta, para que se declare el aforo que corresponde á las romanas para pesar el ganado en pie, por no existir uno especial para ellas en el arancel vigente. Y considerando el Poder Ejecutivo que el peso excesivo de esos artículos no permite su importación con un derecho elevado, y que por otra parte es conveniente su introducción para el desarrollo de la industria pecuaria, ayer emitió un decreto en virtud del cual se establece que las romanas para pesar ganado en pie se aforarán por las aduanas á razón de cinco céntimos el kilogramo.

Se aceptó la renuncia elevada por don Luis Zeledón del cargo de chequeador de la Aduana de Limón y se nombró en propiedad para desempeñar ese puesto, á don Jenaro Pacheco.

Noticias

varias del cable

Panamá, 7.—Un prominente y bien informado político centroamericano que se encuentra aquí fué entrevistado acerca de la actual y crítica situación de Honduras, manifestando que la amigable intervención de Estados Unidos, armonizará las relaciones entre el Presidente Dávila y el General Bonilla, revolucionario, evitando así mayor derramamiento de sangre y favoreciendo así las proposiciones de paz y la consolidación del crédito de Honduras por medio del empréstito de Morgan, concuyendo con esto con el discordante elemento cuyo punto objetivo es la amenaza y ruina de Honduras.

Buenos Aires, 7.—El Gobierno del Brasil mantiene aquí un agente que trata de inducir á los italianos irac al Brasil. El cónsul italiano, con instrucciones de su gobierno, se opone á esa propaganda y ha solicitado de la policía que se le permita la publicación de un aviso llamando la atención de los italianos hacia la mala situación del Brasil. El jefe de la policía, después de consultarlo con el Ministro, se excusó de no autorizarlo por temor de causar desagrado al Gobierno del Brasil.

Montevideo, 7.—El ex-Ministro de Estados Unidos, Mr. O. Brien, llegó aquí á continuar con el Gobierno la negociación para el establecimiento de un ferrocarril y otros trabajos como representante de un sindicato americano con capital inglés.

Méjico, 7. Las grandes olas del mar baron los tabiques de la oficina de sanidad del puerto. Comunican del cuartel de artillería que fueron inundados con un metro de agua los edificios, salvándose con dificultad los empleados y los documentos de las oficinas.

Nueva York 7.—De conformidad con el censo de 1890 existen en Estados Unidos 22447769 matrimonios con 33197 divorcios anuales, resultando un divorcio por cada 656 matrimonios

Según el censo de 1900 hablan

El Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Bendice á los Inventores DE LA Emulsión de Scott



DR. DON RICARDO CASANOVA Y ESTRADA ARZOBISPO DE GUATEMALA

"Su Sría. Ilma. ha tomado en varias ocasiones por prescripción facultativa esta preparación de fama universal y de ella ha experimentado siempre saludables efectos. Su Sría. Ilma. y Rma. desea á Vds. toda prosperidad y los bendice en el Señor." - PBRO. JOSÉ M. RAMÍREZ COLÓN, Secretario del Arzobispado. Guatemala, 8 Agosto, 1908.

TODA persona extenuada y debilitada, física ó mentalmente, encuentra en la Emulsión de Scott el agente más poderoso para restablecer las fuerzas del cuerpo y el vigor cerebral. Es el remedio más eficaz para combatir la Tisis, la Anemia, el Raquitismo, la Escrófula etc., y reporta los mayores beneficios á las Madres que crían y á los Niños que nacen delicados.



Exigian esta marca

han pensado en la sección por medio de la unidad de acción, cuyo procedimiento indudablemente les asegurará su independencia, relegando á Colombia la oscuridad interior del país.

Buenos Aires, 6.—El Senado de Washington ha ratificado el tratado de arbitraje Panamericano, que establece la sección de los reclamos pertenecientes á la decisión de un arbitramento. Washington, 6.—El Presidente Taft ha dispuesto poner especial atención hacia la unión Panamericana viniendo al establecimiento y manifestándole á Mr. Barrett que tanto ha sido el interés de ellos y tanto el trabajo de la unión Panamericana, que está convencido de sus buenos procedimientos que tanto han contribuido á estrechar más las relaciones amistosas y comerciales entre las naciones americanas.

Madrid, 6.—Los ayuntamientos de Barcelona y Valencia complaciendo á la sociedad de estudios americanistas, han acordado darle el nombre de "Mejía" á sus calles principales respectivamente.

Mejilla, 6.—El gran diluvio ha inundado todos los barrios. Cubren dos varas de aguas las calles.

Aucamas, 9.—Tras la incomunicación producida por el gran temporal, vino el accidente de los moros, que por supresión de muchas resultaron varios muertos; reina la anarquía.

5º OBSEQUIO A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores.

- 1 José Dolores Navarro
2 Napoleón Carballo
3 Ramón Lucía
4 Pantalones hechos: Cayetano Bermúdez
5 Vidal López
6 Corte de chaleco: Sadi Laporte.
7 Corte de pantalón: Alberto Gutiérrez.

Tres vestidos regalados; además dos pantalones hechos, un corte de chaleco fantasma y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá usted si abona un colón semanal; este obsequio lo podrá recibir antes de 45 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho al gusto de usted. Suscribense todos los días en mi sastrería o con mis agentes: Maximiliano Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Francisco Herrera A., Escasú; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, cantón de Mora.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo, Apartado 435.

Manuel Sáenz Cordero

ABOGADO Y NOTARIO Despacha frente al Teatro Nacional con el Lic. don Cleto González Viquez. Ap. 139. San José, enero 19.

EN LA MASCOTA

se vende heno de buena calidad y moleadura de olote con maíz, excelente alimento para animales.—M. A. GUTIERREZ.—Enero 31. 20 v.

AVISOS ECONOMICOS

SE ALQUILA una casa grande, cerca del Parque Central. Entenderse con don Eloy González, en "La Nacional".—Enero 31. 15 v.

SE ALQUILAN

dos casas, una de alto. Entenderse con don José Arisi, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

C. 25000 se colocar en todo ó en partes, al uno por ciento sobre garantías hipotecarias, casas ó fincas rústicas. Se desea vender un número regular de casas baratas.—ELIAS ARTAVIA.—Febrero 5. 10 v.

ALQUILO una casa regular por el lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Páfilo Fernández en la hacienda La Inocencia.—Enero 3. 10 v.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, paludismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montalvo, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

Tacones de hule.—De la mejor clase conocida de la afamada MARCA "NAVY". A precios sumamente bajos se encuentran en el almacén de MATERIALES de zapaterías de la SUCESION DE ANTONIO CARBON. San José C R Ap. 700.—Dic. 4. 2 ms.

UN BILLAR.—Se vende un billar para carambolas, nuevo, mesa de pizarra. Informes en esta oficina. Febrero 7. 10 v. alt.

DESEO colocar \$ 5,000 (cinco mil colones) con buena garantía hipotecaria y á módico interés. Para informes dirijase á esta Administración.—Enero 27. 1 m. alt.

SANTAL MIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. Exigir la firma: MIDY sobre el rótulo. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA CHAPOTEAUT. Peptona adoptada por el Instituto Pasteur. FORTIFICANTE RECONSTITUYENTE. Especialmente RECOMENDADO A LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SEÑORAS ANCIANOS. PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas farmacias.

PARFUM CAMIA. V. RIGAUD . PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

VINO y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal. EL JARABE DE DUSART se prescribe á las nodrizas durante la lactancia, á los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anémia, colores pálidos de las jóvenes, y á las madres durante el embarazo. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CERVECERIA TRAUBE Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas. En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos: Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra) Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale. Especialidad de la casa KOLA DOBLE Y KOLA CHAM.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas VAPORES CORREOS — Itinerario para ENERO y FEBRERO de 1911. Sarnia, 9 de Enero; Prinz Joachim, 16; Sibiria, 23; Prinz August Wilhelm, 30. Sarnia, 6 de Febrero; Prinz Joachim, 13; Sibiria, 20; Prinz August Wilhelm, 27.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas HAY VAPOR cada dos semanas para Kingston, y cada semana para Colón. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH En San José y Limón.

Elders & Fyffes Ltd. LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra). Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena. PASAJE de primera á Bristol 6 20. A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.—Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José, E. J. HITCHCOCK, Administrador.

EL ACOBOSE. Queréis las mercaderías mas frescas y puras? Queréis que se os atienda con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que se os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI. al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantequilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

IMPORTANTE. Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes: Azúcar de 1a. á 10 00 el quintal (diez colones); 2a. 8 00 (ocho colones); 3a. 7 00 (siete colones). 5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba. LINDO BROTHERS.

HOTEL CENTRAL SAN JOSE, COSTA RICA. Habitaciones cómodas y ventiladas. Excelente mesa y cantina bien surtida. Precios módicos. Conzi & Ferrando PROPIETARIOS. CENAS EN NOCHES DE FUNCIONES.